
ACTA DE REUNIÓN DIRECTORIO CDA SG

Reunión: Directorio Nº 27 de 2023

Fecha 12/10/2023 Hora 8:20 Próxima reunión 26/10/2023

MESA DIRECTIVA

Nombre Cargo Asiste / no asiste

Bernardita Correa Presidente Asiste

Nicolás Huneeus Vicepresidente Asiste

María Ignacia Hurtado Secretaria No Asiste

Carolina Orellana Tesorero Asiste

NÓMINA DE DIRECTORES 2023

Nombre Nivel / Institución Asiste / no asiste

Francisca Ormeño PK Asiste

Daniela Chajtur KK Asiste

Nicolás Elton 1° No Asiste

Javiera Court 2° Asiste

Cristóbal Galbán 3° Asiste

Belén Novoa 4° Asiste

Beatriz Baraja 5° Asiste

Carolina Carrasco 6° Asiste

Cristián Santibáñez 7° No Asiste

Julieta Di Meglio 8° No Asiste (en representación Tere Ruiz-Tagle)

Winnie Darlic 9° Asiste

Pamela Martinez 10° No Asiste

Maite Gimeno 11° Asiste

Karima Yarmuch 12° Asiste

Francisca Bravo Comisión Deportes Asiste

Daniela Chajtur Comisión Bienestar Asiste

Pamela Martinez Comisión Académica No Asiste
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Gonzalo Correa Comisión Ética y procedimientos No Asiste

Macarena Miquel / Soledad Lizana(i) Comisión Inclusión No Asiste

José Miguel Kolubakin Comisión Comunicaciones Asiste

Sofía Del Río / Karima Yarmuch Comisión Acción social y pastoral No Asiste

María Luisa Sotomayor Comisión Salud Mental No Asiste (en representación Paula Balbontín)

Rodrigo Aravena Comisión Centro Comercial No Asiste

Rafael Egaña Asesor MD (Invitado) Asiste

Fernanda Cofré Delegada 6ºA (Invitada) Asiste

Paula Troncoso Delegada 6ºB (Invitada) No Asiste (en representación Francisca Bravo)

Viviana González Delegada 6ºC (Invitada) Asiste

Silvia Campos Delegada 6ºD (Invitada) Asiste

Mariana Gallardo y Carolina Morales Delegadas 6ºE (Invitadas) Asisten

Tabla

1 Oración

2 Acta anterior

3 Feria de las Pulgas

4 Festival del deporte

5 Reporte directores y delegados 5º y 6º

6 Varios

Siglas: MD= Mesa Directiva. COM COM= Comisión comunicaciones. NA= No Aplica

1. Oración

Tema Comentario/Acuerdos A cargo Fecha Estado

Oración Berni pide por la paciencia, la
tolerancia, por la Paz, pedirle al señor
porque necesitamos poder
entendernos, lo difícil que está el
conflicto en Israel.
Quiere agradecer especialmente porque
ayer tuvieron un acto maravilloso de
reparación para el equipo de Peñicura,
donde se inauguraron los murales que
fueron borrados hace dos años, fue
realmente conmovedor.
Agradecer por la Feria de las pulgas,
donde ya llegamos a la meta de
conseguir todos los cajeros que se
necesitaban, ver cómo se moviliza

NA Finalizado
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nuestra comunidad también es un
regalo.
Siempre manteniendo también las
oraciones para Santi.

2. Acta anterior

Tema Comentario/Acuerdos A cargo Fecha Estado

Revisión del
acta anterior

Berni pregunta si todos pudieron revisar
el Acta.

NA Finalizado

Pregunta a Fran Ormeño y Belén si
pudieron enviar el acta de la reunión con
Cecilia Fanta que quedaron en mandar.
La envío a Maribel, secretaria, no sabe si
se la reenvió a Cecilia Fanta y no nos
copió, se había solicitado eso para poder
hacer seguimiento.

Fran O y Belén N. hoy Pendiente

Se abordó el tema del RIE en reunión
con la rectora, no se había enviado.
La rectora explicó que por ley tenían que
subirlo lo antes posible.
La rectora refirió que se pueden hacer
todas las observaciones necesarias y
puedan mejorarlo.
Ya fue conversado con la comisión de
salud mental.

Comisión Salud Mental en adelante Pendiente

Tema de inclusión: se envió la carta el
día de la inclusión. Se acordó que se
hará una encuesta para todos los
apoderados durante noviembre. Será
liderada por Antonia Valdés y Paula
Balbontín, en base a la encuesta de
inclusión que ya se hizo hace 2 años en
el colegio.
Se podrán incluir temas que no se
incluyeron en la encuesta pasada como
la diversidad de orientación sexual y de
identidad de género.

Antonia Valdés y Paula
Balbontín

Noviembre Pendiente

Se da más plazo para aprobar el acta por
correo.

Directorio durante la semana Pendiente

3. Feria de las Pulgas

Tema Comentario/Acuerdos A cargo Fecha Estado

Reporte Feria de
las Pulgas

Maite G comenta que está todo
andando. Ha sido difícil porque Artemio,
como es nuevo, hay cosas que han
andado un poco más lentas.
Los cajeros ok que era lo que más
afligido tenía a Artemio.
Va a ser una fiesta.
Agradece la cantidad de informativos
para que apoderados/as se inscribieran
en los turnos de cajas. No falta nada,
solamente agradecer. Ojalá se junte
muchos aportes para el comedor y
Fundamor.

NA Finalizado
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Las rifas han llegado a goteo, ahí piden
apoyo en difundir que las entreguen a la
brevedad.

4. Festival de Deporte

Tema Comentario/Acuerdos A cargo Fecha Estado

Festival del deporte Nicolás H comenta que se va
avanzando hasta el momento
no hay inscritos, la próxima
semana seguramente se irá
regularizando.

NA Finalizado

El tema auspicios, la gran parte
de esto se financia con los
auspicios. El costo estimado
del evento es de alrededor de
12 MM de los cuales el CDA
pone 5,5MM y el resto lo ideal
es por auspicio. Hasta el
momento tienen solo 2,5 MM
comprometidos.
Se pide por favor transmitir a
los delegados para contactos
para pedir auspicios.

Delegados, directores y MD
solicitar auspicios

en adelante Pendientes

Javiera C y Winnie D preguntan
si existe algún documento que
contenga toda la info de
auspicios para poder usarlo en
solicitar apoyo.

Nico H documento para pedir
auspicios

en adelante Pendientes

Maite G pregunta por monto
mínimo de auspicio, rubro, etc.
Enviarán esa info que sí está,
hay 3 opciones de montos

Nico H documento con montos
y a que tiene derecho el
auspicio según monto

en adelante Pendientes

5. Reporte directores y delegados 5º y 6º

Tema Comentario/Acuerdos A cargo Fecha Estado

Presentación
nivel 6°

Carolina Carrasco agradece por este
encuentro muy esperado.
Exponen presentación en PPT

NA Finalizado

Académica Informan de un cambio en la
conformación de los Grupos de trabajo
(G1 G2) para futuro en este nivel (fecha
posible), ya no es por lista sino por
grupos homogéneos.

NA Finalizado

Se señala que las Guías y material subido
al classroom (especialmente sociales y
matemáticas) son pobres, porque no hay
materia sino guías, los apoderados/as no
pueden apoyar entonces.

NA Finalizado

Se tienen dudas en la selección y criterio
para elegir los PJ (profesores jefes)

NA Finalizado

La impresión de que la metodología
educativa basada en material
audiovisual en el aula (presentaciones,
videos y otros) no aportan a un mejor
aprendizaje o a un buen
comportamiento en clases.

NA Finalizado
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Pastoral Fran Bravo señala, con respecto al tema
pastoral y a las oraciones con
apoderados/as, a partir del regreso de
vacaciones de invierno se permite que
participen (3 personas). Se considera un
buen espacio para conocer más a los
niños/as, para volver al colegio en las
mañanas y ver el desarrollo en el aula
del curso.

NA Finalizado

Con respecto a la Jornada de encuentro
de familias, por la mezcla de cursos no
se realizó y se espera que en 7° sí se
pueda realizar. Refiere que es una buena
instancia para conocer y de encuentros
para las familias, que a esta edad
participan menos. Sirve para abordar
temas como el bullying y de salud
mental. Aparentemente el criterio fue
que por ser mezcla de curso es mucha la
presión de temas o actividades.
Berni sugiere a Karima Y y a Sofía Del Río
abordar este tema en la comisión de
pastoral el próximo año. Evaluar cómo se
están pensando las reuniones de
comunidad.
Karima menciona que están en proceso
de revisión de todas las actividades de
pastoral, se está haciendo un focus a
toda la comunidad y va a haber, en
noviembre, un día, un focus abierto para
todos los/as apoderados/as que quieran
participar. Es muy importante transmitir
que los que no puedan asistir hagan
llegar sus inquietudes para transmitirlas.

NA Finalizado

Deportes Viviana González menciona con respecto
al funcionamiento de las canchas
nuevas, que ha andado bien, con
tarjetas rojas o verdes.

NA Finalizado

Fútbol: siendo un tema importante. Es el
único deporte en que los niños entrenan
una vez a la semana. Sólo los lunes, a
diferencia de basquetbol, rugby, voleibol
y atletismo.
Se propone 3 veces a la semana para los
niños que no están en la selección.
Es un tema urgente, ya que hay 50 o 60
niños que se están quedando solamente
los lunes y que los otros días tienen que
entrenar por fuera en otras escuelas, Es
el deporte que tiene más demanda y no
tiene otras opciones.
Se ha enviado carta a Francisco Hurtado,
pero se sabe que él está intentando
potenciar el rugby. Se le pide a Fran
Bravo plantearlo como comisión de
deportes.

Fran B en adelante Pendiente

Rugby para niñas: lo habían planteado,
pero no tiene muy claro si fue pedido
por los papás, desconoce si es algo muy
masivo.
Fernanda Cofré refiere que han habido
varias lesionadas en clases, si bien en
otros deportes si los separan por género
en rugby no, por lo tanto terminan con
lesiones físicas y finalmente no es un
deporte de interés para la niñitas y
tampoco funciona como rama femenina
en el colegio.

NA Finalizado

Paridad de género: se solicita que haya
la misma cantidad de deportes para
niñas que para niños.

NA Finalizado
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Berni pide a Fran y Nico que ahora que
el colegio está cerrando planificación
para el próximo año se puedan mandar
todos los temas de deportes
consolidados, sumado al reporte que le
hagan a la unidad, para el 2024.
Fran B menciona que se le pidió a todos
los delegados de deportes de todas las
unidades que por favor levantaran todos
los requerimientos, las dudas, las
consultas, los reclamos.
Algunos temas se repiten, pero el Rugby
no había aparecido. El de “paridad de
género” sí había aparecido en general y
lo del fútbol había aparecido en otros
niveles pero no por esto.
Hay temas de difícil solución, el tema de
hockey en mujeres, les dijeron que no se
puede, porque las canchas que podrían
ser no son aptas para ese deporte.

Fran y Nico en adelante Pendiente

Cristóbal G sugiere plantear un Rugby
seven femenino, que es más adecuado
para niñas.

NA Finalizado

Fran B aclara que en reunión con
Francisco Hurtado, les dieron a entender
que la idea es no tener más selecciones
por lo segregador que es.

NA Finalizado

Winnie D entiende que hay un tema de
demanda con respecto al fútbol y los
otros deportes. Es el único que tiene
selección y además taller porque el resto
tiene sólo selecciones. Entiende que la
idea es pedir que todos los niños puedan
entrenar tres días, más allá que sea
selección o no.

NA Finalizado

Karima Y. lo iba a comentar en varios
pero aprovecha a que salió el tema,
considerando que esto que el deporte es
más un estilo de vida que competencia.
Le parece contradictorio que el 70% de
los avisos que se publican en el “go saint
george” son respecto de triunfos
deportivos y se le da un montón de
importancia a ello, que está bien que
exista un reconocimiento a nuestros
hijos, pero le parece contradictorio que
se sigan impulsando. Considera que hay
que afinar un poco ese mensaje.

NA Finalizado

Día del Profesor Silvia Campos comenta algo que varios
saben y que los alegra mucho, les llegó
invitación a los delegados a poder
participar y compartir el lunes 16 de
octubre con sus PJ el Día del profesor y
poder compartir con ellos en la oración.
Se sugiere que en ese momento se
pueda entregar un obsequio en nombre
de todas las familias del curso. Es una
sorpresa para los PJ y no debería
extenderse más allá de las 8:20 AM.
Agradecen esta iniciativa que se hizo
este año, desde PK a 12º

NA Finalizado

Convivencia
escolar

Carolina Morales, comenta que al nivel
le preocupa el tema de la convivencia
escolar. Sobre todo por el tema de las
mezclas y querían saber cómo han sido
los resultados de estas conformaciones
de los cursos.
Por otra parte, han tenido en el nivel
algunos robos y vandalismo, algunas
situaciones en las horas de recreo y por
eso mencionamos las medidas de

NA Finalizado
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prevención y protocolo de reparación
para este tipo de situaciones.
Por último, les preocupa y ocupa lo que
el colegio mencionó a principio de año.
El Bienestar y Buen trato, toda esta
campaña, como ha sido en los 6º, la
evaluación y temas trabajados. Por
ejemplo el bullying entre cursos y dentro
del curso.

Berni reitera que, para saber que deben
pedir al colegio, se entregue por escrito
una evaluación de la unidad con
respecto a las mezclas y poder conocer
ciertas medidas de prevención y/o un
protocolo que tendría la II unidad.

MD próxima reunión Pendiente

Comisión
Smartphone y
RRSS

Caro C comenta que esto nació entre los
apoderados que se organizaron y se
armó un chat que tiene mucha
participación de papás y han hecho un
camino muy lindo. Se juntaron con
Beatriz Baraja y Josefa De Mussy,
quienes les contaron todo su camino en
este proceso. Se juntaron con Yasna
también les dió el respaldo del colegio.
Están trabajando en: socialización de la
encuesta, redacción de acuerdos de
buenas prácticas, planificación de
trabajo en aula sobre uso de
smartphone y RRSS.
Los niños trabajarán en cápsulas del
Brave up.
Ver la posibilidad de tener apoyo en el
diseño de un decálogo (la com com del
CDA).
Finalmente, ver la posibilidad de reforzar
la charla sobre los efectos de las
pantallas en neurodesarrollo en cursos o
encuentros parentales. La darán dos
apoderados que además asesoran al
colegio externamente)

NA Finalizado

Por último, Karima menciona a un
apoderado que se sumó que sabe
mucho y da charlas de RRSS en colegios.
Además, con las implicancias penales
que existen con respecto al mal uso de
las RRSS.
Caro C menciona que había ofrecido una
charla de cyberbullying a niños de 7º.
Agrega que si no funciona con los niños
podría ser con apoderados.

NA Finalizado

Presentación
nivel 5°

Beatriz Baraja comenta 5 temas que
preocupan al nivel.

NA Finalizado

1.Poca participación de las familias de
los cursos en las actividades del colegio.
Considera que cuesta mucho “tirar del
carro” y cree que generar más
actividades en comunidad va a hacer
que se de esto de generar más
comunidad.

NA Finalizado

2. Preocupación por el uso de
tecnología.
Como se sabe, fueron el nivel pionero en
el acuerdo del uso de tecnología, el año
pasado en 4º básico. Como nivel quieren
seguir sumando acciones al acuerdo y se
ha estado trabajando en ello.
En la II unidad, ha sido más lento el
proceso de lo que se esperaba, hay que
generar cambios de conducta, de niños
que ya tienen celular.

MD en adelante Pendiente
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Pide ayuda a la MD porque el colegio les
ha dicho que se anunciará una nueva
política del uso de tecnología y no ha
ocurrido aún.

3.Preocupación por el uso de tecnología,
en dos aspectos: la autonomía que el
colegio quería generar en los niños
versus el alejarlos de las pantallas.
Se pide transparencia del modelo de uso
de la tecnología que quieren tener en el
colegio (como fomentar el buen uso del
classroom). Para poder entender, como
papás, sobre todo cuando son más
grandes, en qué condiciones pueden o
no usar el celu en el colegio.

NA Finalizado

4.Tema inclusión.
A modo de información, en el nivel 5º es
el que más tiene niños de integración (3
a 4 casos por curso). En este sentido y
por la mezcla que les toca el próximo
año, les preocupa mucho a los
delegados saber si el colegio tiene
alguna estrategia para favorecer la
mezcla de estos niños de integración.
Esta es la generación que ha sido más
extensa en “no mezcla” (por pandemia,
etc). Se solicita saber cómo se manejará
con los alumnos para evitar situaciones
como niños aislados u otros más en
pandillas o agrupados.

NA Finalizado

5.Preocupación por la normalización de
los robos.
La sensación que se tiene es que
siempre se aminora, diciendo que son
casos puntuales. Junto con ello hay una
sensación entre los niños de que se
apunta a algunos compañeros como
causantes de esto. Se cree que es un
tema más global y por lo tanto debe
abordarse también en todos los niveles
de PK a 12º. Debiera existir una política,
como la de inclusión u otros temas,
mirándolo desde la convivencia y ver
qué les está pasando con estos hechos a
los niños.

NA Finalizado

Nicolás H pregunta si hay estadísticas de
los robos en ambos niveles 5º y 6º. Por
curso se sabe, pero cuando es por el
nivel no se transparenta ese dato, por no
individualizar. Caro C cree que desde la
unidad pueden tener esa información.

NA Finalizado

Silvia C, delegada de 7º, aprovecha de
comentar que está grave también el
tema de los robos y recibió respuesta de
parte del colegio al cierre de salas en los
recreos y si se aceptó. Además están
haciendo un sistema de que algún niño
diariamente se hace responsable de la
llave de la sala y abre y entrega al final
del día. ACED les ha hecho llegar el plan
de acción.
Están abordando con los profesores
redoblar el orden, cuidado de las salas,
cuando hay otros cursos adentro.
Controlar la salida de los estudiantes.
Supervisión de patio y salas cuando
están en educación física, cuando van a
almorzar. Llama la atención que se invitó
a los alumnos a no traer cosas de valor al
colegio y si los traen por algún motivo
deben guardarlos en sus casilleros con
llave y que la oficina de ACED está

Silvia Campos hoy Pendiente
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disponible para guardarlos si lo
necesitan. Revisan cámaras pero no han
llegado a ningún culpable.
Ofrece a la MD compartir el correo y se
accede.
Por último comenta algo útil, que es que
los casilleros de la II unidad necesitan
unos candados especiales. Los niños lo
saben pero los apoderados no.

Karima comenta que es muy difícil pedir
al colegio sobre estadísticas e
individualizar robos por curso, porque
por el sistema el ministerio pide que las
personas que hayan cometido algún tipo
de robo no queden expuestas.

MD en adelante Pendiente

Rafael Egaña comenta dos temas que le
llama la atención acerca de las
exposiciones de los dos niveles y que
cree están relacionadas. Tiene la
sensación que las instancias de
conversaciones de los delegados de
curso con los directores de unidad han
bajado y esto hace que haya menos
cercanía, participación del proceso
educativo.
Es importante relevar el rol que los
apoderados tenemos en ir
acompañando el proceso educativo que
entrega el colegio. Si no existen muchas
reuniones donde se estén compartiendo
el cotidiano es más difícil poder
transmitir a los apoderados de cada
curso como va ese desarrollo, más allá
de la comunicación que pueda hacer la
profesora jefe.
Sugerencia para la MD y que lo
conversen con la rectora: se deben
potenciar más instancias de
conversación con los delegados y de
trabajo colaborativo de los delegados y
los jefes de unidad y eso se vincula con
lo que han llamado robo y vandalismo.
Sin el ánimo de minimizar, por el
contrario, es un tema que hay que
abordar. Tenemos un rol como
apoderados, como CDA. Una cosa es lo
que el colegio pueda transmitirle a los
niños y niñas respecto del respeto hacia
los bienes de los otros o a desordenar
las salas y que después otros tengan que
ordenar, pero también tenemos
nosotros un rol como apoderados con
respecto a nuestros pares, debemos
tomar un rol con respecto a enseñar a
nuestros niños como es el
comportamiento hoy dentro de las salas,
por ejemplo, y que no sea solamente por
un evento puntual. Hay que trabajarlo
en conjunto.

NA Finalizado

La reunión terminó a las 09:29 hrs.


